

Leyendo del Día - 8-X-72
Nación



UN AUTOR UN LIBRO UNA PREGUNTA

Por GIGI ARRATIA

ORESTE PLATH

NACIDO EN SANTIAGO, pero creció en tierras americanas: Argentina, Uruguay, y Bolivia. Chile queda lejos de la atmósfera material del norte, lejos de su mundo anglo. En cambio, recuerda abajo los recuerdos que sus padres tuvieron de Chile, de memoria tan dulce en el nómada y que remata sus sueños de infancia. Cuando llegó a su patria natal se asombró. Tenía 18 años y todo ya estaba dentro de él en un ambiente intuitivo del que sería con los años el mejor investigador del folclor chileno. Chile lo recibió entusiasmado por su belleza, riqueza, bosques y el lenguaje de la gente con sus querencias humildes, sus expresiones invariables de inocencia y paciencia, las que encierran en Oreste Plath una curiosidad inextinguible. Quedó pensando en los valores, en el espíritu ancestral que le iba entregando, sin saber si es posible chileno, que aun no sabía leer pero que demostraba una sabiduría donada en sus expresiones espirituales o materiales: expresiones hermanamente fusionadas con la estructura de su tiempo.

Ha publicado: "Locutorio", poemas para niños; "Antología de Poetas y Poetas de Chile"; "O prego chileno", publicado en Brasil; "Algunos aspectos de la Técnicología Artesanal"; "Juegos y Diversiones de los Chilenos"; "Barra de Chile"; "Folclore Chileno, aspectos populares infantiles"; "Folclore Psicológico Chileno"; "Aspecto folklórico sobre los tejidos a telar en Chile"; "Artesanía Popular de Pita y Manila" y "Arte Popular y Artesanía de Chile", aparte de numerosas publicaciones en diarios y revistas.

Oreste Plath no es un impresionista. Ha realizado estudios de folclor en Chile, Perú, Bolivia, Argentina, Uruguay, Brasil y España. Es profesor de la Facultad de Bellas Artes, Escuela de Cantores y Artesanos, Corte Centro y Conferencias en la mayoría de las Sedes Universitarias de Chile y en la Facultad de Medicina hace clases en la Escuela de Nutrición sobre Folclor alimenticio. Como especialista en Folclor médico escribió para el Departamento de Educación el libro "Cultura popular y salud".

sin dudas "álma". Aquí, el investigador hace su entrada hasta las cárcellos donde encuentra una expresión muy propia del medio en cada individuo preso, torturado por el enemigo, asesinado por sus instintos más salvajes que no realizó el trabajo asignado por el maestro del penal sino que entrega su obra en lo que sobraba y da escape a sus pasiones, rencores y amarguras.

Este libro encierra nuestro sentir en el acto. Muestra aspectos, bocetos y fotografías, que escuchan voces de Justicia y significación porque en la sangre de este libro que corre en las venas de nuestro pueblo.

Si se fuerá "manta más" obligaría a Oreste Plath al abandono temporal, por algunos meses en el año, de su trabajo de Director del Museo y bien "apretuchado" contra todo tipo de malentendidos, lo enviaría a vagabundear otro poco por todo Chile. Le daría amplias facultades y credenciales para saltar "camino" arrebatado en su campo de escritor de investigador. Así aprovecharíamos su gran talento, salvando al caminar largo, libremente, para describir en la tierra, quedar las puestas en busca de más verdades y entusiasmos, luego todos los descubrimientos, los redescubrimientos del folclor chileno (espero que Pepita Luría algún "hecho" me va a enviar).

... - M. V. -

¿Qué manifestaciones artísticas configuran al folclor chileno y cuáles distinguen a este nuevo expresión de arte popular de nuestra tierra?

HAY QUE HACER DIFERENCIAS entre arte popular y artesanía. El concepto de artesanía evoluciona desde luego la idea de un taller colectivo organizado, donde existe un maestro con sus discípulos que practican un oficio bien determinado. Este objeto de artesanía deberá en primer lugar ser útil y luego ser artístico.

La obra de arte popular rompe definitivamente más del subconsciente del artista que de su conocimiento.

Oreste Plath [artículo] Olga Arratía.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arratia, Olga, 1920-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oreste Plath [artículo] Olga Arratía.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)